

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR: JULIAN GUERRERO

Año VII

PUNTARENAS, COSTA RICA, DOMINGO 11 DE OCTUBRE DE 1903

Nº 835

Del Sapoá ál Sixolá!!

SU FAMA ES YA NACIONAL

Todo costarricense sabe que no hay calzado como el de

EMILIO ARTAVIA

en duración, elegancia y baratura.—Las órdenes se sirven á cualquier punto de la República

Libres de todo gasto

al mismo precio que en la capital, y con rebajas especiales por 2 ó más calzados.

SAN JOSÉ, COSTA RICA.—Avenida Central, O.—Apartado 179.

AGENCIAS.—Puntarenas: don Augusto J. Grillo. — Liberia don Rafael Elizondo D.—Limón: Mr. F. M. H. Wood.

BOTICA CENTRAL

Consulta diaria de 8 á 11 de la mañana
por el Doctor GONZALEZ

Drogas y productos químicos importados directamente de las mejores Fábricas

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA

Especialidad en el despacho de recetas

Breva americana

KEYSTONE

Marca registrada según decreto publicado en "La Gaceta Oficial," núm. 78, de 30 de septiembre de 1902, y comprobada como la mejor.

T. Assmann y C^o

Depósito en Puntarenas en la
Cia. de Agencias de C. R. Ltda.

ÆGRI SOMNIA

No recordamos si es una realidad ó si fué un sueño nuestro; pero nos parece haber leído algo en la prensa capitolina, dando á entender que el Congreso de Estudiantes que ha de reunirse mañana en la capital de Nicaragua, contribuirá notablemente á acercarse un poco más los pueblos centroamericanos á la deseada Unión.

No somos enemigos de la unión de Centro América, no, palpitaría de placer nuestro corazón el día que vislumbráramos siquiera en el horizonte del porvenir algo que indicara la próxima realización de esa idea; pero nada de eso, por el contrario, dada la conducta de los hombres que han llevado la batuta política de estas repúblicas durante los últimos veinte años, ha alejado tanto la realización de ese sueño, que hoy lo creemos utópico, y no vacilamos, por tanto, en reproducir lo que á ese respecto dice Enrique Guzmán en el artículo que con el mote que encabezamos estas líneas, publica en *El Centroamericano*, de El Salvador.

«No soy partidario ni enemigo de la mitológica *Unión Centroamericana*, como no lo soy tampoco de la nigromancia, de la astrología judiciaria ni de la piedra filosofal: me limito á no creer en ninguna de esas cosas, que tengo por imaginaciones, quimeras, ensueños, delirios de cabezas enfermas.

En esto me parezco á las noventa y nueve milésimas partes de mis compatriotas, que esperan la venida de la *Gran Patria* como pueden esperar la del anticristo: nadie, nadie se desvela por eso.

Con todo, sería inexacto afirmar que para nada sirve la *Unión Centroamericana*: tiene varios usos.

Sirve, en primer lugar, para tema de charla cuando uno está completamente desocupado. Como pudiera hablarse del Unicornio, se conversa acerca de la "gran patria de nuestros mayores" . . . y se pasa el rato.

Es muy socorrida la soñada *Unión* para asunto de brindis, peroratas y versos; malitos siempre los dos primeros, y pésimos los últimos.

Todavía no he podido ver una composición poética medianeja siquiera, en homenaje á la fábula esa de la *Gran Patria*.

La mejor de todas las que he leído empieza así:

'Que viva el gran Morazan,
Señor de los cinco Estados,
Que no es ningun haragan,
Segun todos me han contado.'

No recuerdo bien si esta sublime canción fué compuesta en Honduras ó en el Salvador.

Otro empleo utilísimo de la *Unión Centroamericana* es prestar materia á los estudiantes barbiponientes para ensayar sus aptitudes en el manejo de la sonora lengua castellana. La campanuda prosa patriótica de esos muchachos, es cosa de ver: á mí, por lo menos, me divierte mucho.

El Centroamericano acaba de ofrecernos un ejemplar de la susodicha prosa: se intitula *El partido unionista centroamericano*, y está suscrito por Manuel Ugarte (h).

Debo advertir que conozco á Manuel Ugarte (h): es uno de los jóvenes más cultos, aprovechados é inteligentes de Tegucigalpa; pero, eso sí, tiene el cerebro en fermentación, como á su edad le tuve yo. Cree á pie juntillas en el ave Fénix, por otro nombre la *Unión Centroamericana*, y no sólo cree en ella, sino que, en su delirio de nacionalista apasionado, la está viendo ya venir.

En estos minúsculos reinos de la América Central es común que algunos muchachos, cuando empiezan á ponerse ronquitos, padezcan de esa dolencia.

A mí me dió y muy gravemente. Qué horror me inspiraban los *separatistas!* Entonces me hallaba yo bien persuadido de que había *separatistas*: después he venido á saber que todos estamos de acuerdo en no hacer maldito caso de la piedra filosofal, digo, de la *Gran Patria*.

Risa me da, y también una cierta vergüencilla, cuando recuerdo los mil disparates que acerca de la quimérica *Unión* escribí hace más de un cuarto de siglo. A todos los que padeían de la misma enfermedad que yo, ó que simulaban este desequilibrio intelectual, enfáticamente los llamaba *patriotas!* Por ahí pueden ustedes considerar á qué temperatura se hallaría esta cabeza!

Así exactamente se encuentra hoy la de don Manuel Ugarte (h).

Miren si nó:

"Para la gran lucha no es necesario ya buscar los soldados; captarse simpatías, convencer ni persuadir á nadie; basta organizar los batallones de apóstoles que surgen voluntariamente por doquiera."

Los que estamos buenos y sanos miramos en todas direcciones para ver si descubrimos un batallón de

«EL PACÍFICO» —Por haberse equivocado el prensista al tirar las planas, el artículo editorial de la 1ª coacluye en la 3ª y la información que aparece en la 2ª termina en la 4ª

INFORMACION

CORDIALMENTE saludamos á los apreciables caballeros don Alfredo Esquivel, Director General de Correos, don Gregorio Martin y Licenciado don Fabio Baudrit, quienes procedentes de la capital llegaron á este puerto el viernes.

El señor Esquivel anda visitando las oficinas de correos de la comarca.

COMPLICACIÓN CENTROAMERICANA. — Policarpo Bonilla, ex-Presidente de Honduras, quien dejó en su estadía política huella luminosa, invadió su patria con varios emigrados apoyados por Zelaya para hacer la guerra al actual Presidente. Fracasaron los intentos del protector y de los protegidos, y estos últimos van á parar á las cárceles hondureñas.

Zelaya partirá en el *Momotombo*, buque de guerra nicaragüense, con rumbo á un puerto salvadoreño, con el propósito de conferenciar con Regalado, quien parece ser el verdadero Presidente de aquella república.

Estrada Cabrera deposita armas en Amapala, aumenta el ejército en su país, y como buen militar, se esconde tras la puerta de uno de sus amigos para esperar que salga el sol y fijar sus ojos en él.

Esto es lo que hemos podido inquirir de algunos pasajeros del vapor *Colón*, que procedente de Centro América, tocó ayer en este puerto y leyendo canjes.

10 DE OCTUBRE.—Ayer hizo 35 años que Carlos Manuel de Céspedes, á la vanguardia de un grupo de héroes, lanzó en los campos de Yara aquel primer grito de independencia, epopeya sublime que duró diez años encarnando en el espíritu de los cubanos la idea por la cual lucharon desde entonces y cuyo problema se resolvió coronando de victoria, más tarde, los anhelos de aquel valeroso pueblo.

BIENVENIDOS SEAN los apreciables caballeros don Camilo Mora y don S. Baena Calvo. Saludámosles.

El señor Mora no parece muy satisfecho del General Zelaya, pues pretendió extraerlo del vapor en Corinto, después de registrarle su equipaje y persona minuciosamente

CARACOLE!—En Honduras, dice un colega nicaragüense, han sido condenados á 69 y 99 años de presidio el General costarricense don Federico Velarde y el Doctor Arias, hondureño, respectivamente, por «coacción electoral» y otros delitos.

MEMORIAL.—La mayor parte de la juventud porteña elevará un memorial al Ministerio de Guerra pidiendo la supresión de las academias militares.

Efectivamente, no es un tiempo á propósito para ellas.

Además, no vemos necesidad y más bien conviene suspenderlas, porque con ello ganaría el Erario, puesto que se suprimiría la plaza de un *oficial disponible* que aquí no se necesita.

(Pasa á la 4ª página)

El Recreo

En este establecimiento se sirven **ALMUERZOS, COMIDAS y CENAS** á toda hora del día y de la noche.

Cantina bien surtida.—Licores finos.—Helados y refrescos

Mis favorecedores serán bien atendidos, y ofrezco un espacioso salón para servicio especial de señoras y caballeros.

TARIFA

Café, té ó chocolate.....	¢ 0-25
Un almuerzo.....	1-00
Una comida.....	1-00
Un beefteck sin papas.....	0-25
„ „ con „.....	0-50
Una chuleta á la milanesa.....	0-35
Un beefteck hamburgués.....	0-50
Un plato bacalao á vizcaína.....	0-50
Un plato arroz á la valenciana.....	0-50
„ „ macarrones á la italiana.....	0-50
„ „ lengua en salsa blanca.....	0-50
„ „ puré.....	0-25
Una torta con ostiones.....	0-50
„ „ „ petits pois.....	0-50
„ „ „ carne.....	0-50
„ „ „ de huevo.....	0-25
Un plato sancocho colombiano.....	0-50
„ „ pescado frito.....	0-25
„ „ „ con salsa.....	0-25
„ „ frijoles.....	0-25
„ „ sopa.....	0-25
„ „ huevo cocido.....	0-10
„ „ frito.....	0-15
Sandwichs.....	0-25
Rostbeef.....	0-25
Conservas surtidas.....	Precio corriente

En fin, todo cuanto en el ramo pueda exigir el gusto más delicado. Se puede servir á domicilio, como también banquetes y almuerzos especiales.

Admite pensionistas.—Todo á precio convencional.

Manuel Alvarez

NOTA.—Valor del corcho: Vinos y cerveza, ¢ 0-10; Champagne, ¢ 0-50

EMPRESA DE TRASPORTES

marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Ca — Itinerario que seguirán los vapores correos del Golfo de Nicoya, durante el mes de **OCTUBRE de 1903**

Servicio de Puntarenas á Ballena y Bolsón con escala en Humo			Servicio de Puntarenas á Puerto Iglesias y Bebedero				
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena y Bolsón	FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Pto. Iglesias	Salida de Bebedero	Salida de Pto. Iglesias
Martes 6	6 a. m.	3 p. m.	Viernes 2	4 a. m.	7 a. m.	12 m.	5 p. m.
Martes 13	12 p. m.	9 a. m. del 14	Viernes 9	9 a. m.	12 m.	5 a. m. del 10	9 a. m. del 10
Martes 20	6 a. m.	3 p. m.	Viernes 16	4 a. m.	7 a. m.	12 m.	5 p. m.
Martes 27	12 p. m.	9 a. m. del 28	Viernes 23	10 a. m.	1 p. m.	6 a. m. del 24	11 a. m. del 24
.....	Viernes 30	2 a. m.	5 a. m.	10 a. m.	8 p. m.

1ª NOTA:—Los vapores que harán este itinerario, no llevarán remolques y solamente conducirán la carga que cómodamente puedan contener. La empresa despachará además vapores extraordinarios de carga para los puertos de Bebedero, Ballena y Bolsón, cuyas salidas se anunciarán en la pizarra de la oficina en Puntarenas. Estos vapores de carga llevarán remolques en caso necesario, y solamente admitirán pasajeros que se sujeten á las demoras é incomodidades que puedan presentarse.

2ª NOTA:—El vapor que sale para Bebedero los viernes hará escala, como se ve, á la ida y á la vuelta en Puerto Iglesias. Esto sin perjuicio del vapor extraordinario para carga y pasajeros que hará el servicio directo todos los miércoles, saliendo de Puntarenas de 8 á 11 a. m. y de Puerto Iglesias á las 2 p. m., según itinerario publicado.

Vapores directos entre Puerto Iglesias y Puntarenas:

ITINERARIO

Sale de Puntarenas todos los miércoles de 8 á 11 a. m.
Sale de Puerto Iglesias „ „ „ á las 2 p. m.

Pasajes..... C 1,00
Fletes..... 0,40 qq.

Se recibe carga diariamente en las bodegas de la Empresa, siendo el almacenaje gratis para los remitentes.
Puntarenas, 25 de setiembre de 1903.

La Empresa.

Casino de Puntarenas

Exquisitos licores

Conservas francesas de las mejores marcas

Vinos.—Amontillado, Manzanilla, Jerez, Pedro Ximénez y Málaga.—Este último se recomienda como una especialidad para enfermos. Vinos tintos franceses y españoles, garantizada su pureza.

E. García.

LA Farmacia Universal

Rebajará el cincuenta por ciento á toda receta de los pobres que no estén bajo la protección Municipal, pero que tenga constancia de tales firmada por el cura de esta Parroquia. Los precios para los demás serán muy equitativos, como puede probarlo el que quiera.

Se atiende igual al campesino más rústico ó al niño más inocente que al aristócrata más elevado, pues todos tienen derecho á que se les trate bien.

Puntarenas, 1º de agosto de 1903.

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas.

Agosto 4 de 1903.

—+ Próspero Pinel +—

—+ Pablo Pinel +—

Pinel, Hermanos

PUNPARENAS — REP. DE C. R.

—:0:—

al lado del muellecito.—Apartado núm. 1.—dirección telegráfica

P I N E L

Comerciantes en general.—Especialidad en todo lo relacionado con la marinería,

—:0:—

PINEL, HERMANOS,

APARTADO Núm. 131—PANAMÁ R de C.

TALLER de ZAPATERIA

— DE —

Lucas Ruiz

Avisa á toda su clientela que hará gran rebaja en todos los calzados que á él se le encomienden á medida, garantizando el buen trabajo clavado y cosido, pues cuenta con buenos operarios de ambas categorías. Tiene un surtido de calzado hecho en su depósito, pieza contigua á la zapatería que vende á precios de situación.—Además, tiene una máquina de brazo hábil para hacer toda clase de remiendos ó descosaduras en zapatos viejos.—Llegaron materiales de varias clases, acudid, es ocasión.

apóstoles siquiera, y nos encontramos únicamente con dos ó tres docenas de estudiantes imberbes y desaplicados, que desprecian la Aritmética, la Geografía y la Gramática por dedicarse á componer el mundo.

Dijo el joven Ugarte que es preciso "contar los soldados y numerarlos." Esto no costará mucho trabajo: en diez minutos está hecho.

Y los "soldados redentores", ¿saben ustedes quiénes son? Me parece que no es difícil adivinarlo.

Oigamos al adolescente "apóstol".

"Debe, ante todo, desconfiarse de los gobiernos y rechazarse á los políticos de profesión. Ni unos ni otros son necesarios. Allí está los estudiantes y artesanos, plétóricos de energías, rebosantes de entusiasmo: ellos deben ser los soldados redentores."

No sé lo que tengan que hacer en esta quimérica empresa los artesanos, á quienes, por lo general, preocupan otros problemas muy prosaicos, pero sustanciosos, que no son ni parientes remotos de la Gran Patria. En mi pueblo conocí á un zapatero chambón y medio chiflado (Salvador Huete se llama), que dejó el tirapié para entregarse en cuerpo y alma á "labrar la felicidad" de sus compatriotas; no le dejaba dormir el pensamiento de que aun permanecía desunida la América Central. Ignoro si se habrá curado. Ni en Guatemala, ni en Honduras, ni en Costa Rica he visto un caso parecido al de mi paisano Huete.

Tendría que extenderme demasiado si me propusiera examinar párrafo por párrafo el largo artículo de don Manuel Ugarte (h); pero no dejaré de llamar la atención de mis lectores á este curiosísimo pasaje, que sería espeluznante si todo lo de los unionistas no fuera cosa de risa y farramalla.

Agárrense ustedes bien y lean lo siguiente:

"Actívense los trabajos de propaganda: y sólo cuando todo esté dispuesto y completo; cuando desde Panamá hasta Tehuantepec se levante unísona la voz de los pueblos aclamando la unidad; cuando los separatistas se hayan convertido ó hayan desaparecido, cuando se haya despejado el azul de nuestro cielo de tantos nubarrones miserables, proclámese la Gran República de Centro América, que hasta entonces será estable y duradera."

"Cuando los separatistas se hayan convertido ó hayan desaparecido".....¡Córcholis! Esto es sarcasmo puro. "Te conviertes, ó aquí está la cimitarra para cortarte el pescuezo".

¿Qué degollina tendrá que presenciar Centro América!

Y luego dicen que los musulmanes somos sanguinarios! Ante el dulce "apóstol" Manuel Ugarte (h), mi correligionario el Sultán Selim

I, de rufinesca memoria, se quedaría tamañito.

EL MORO MUZA

NOTA.—Se me había olvidado decir que también sirve la Unión Centroamericana para programas de candidato al trono, y para el primer mensaje que el monarca dirige á su pueblo. Aseguran que en esos casos la Gran Patria es de rigor y visto mucho.

NOTAS

12 DE OCTUBRE

Hará mañana 411 años que un puñado de héroes, alentados por el portentoso genio de Colón, desafiando las tempestades y peligros de un océano desconocido, después de cruzarle, ven allá lejos, muy lejos, una masa negra y cenicienta envuelta entre el nimbo de un crepúsculo matinal, y el grito de ¡tierra! ¡tierra! dado desde la Pinta por Rodrigo de Triana, es repetido por todos aquellos aventureros sublimes que acababan de ver realizado el sueño de Colón.

Despertábase la virgen América del letargo en que yacía para la vetusta Europa, y el loco, transformado en genio, regalaba «un mundo nuevo al mundo viejo»: el continente más bello de la tierra.

Nada menos que 411 años han transcurrido desde aquella memorable fecha, y la América camina con paso de gigante hacia el progreso, deja sentir ya su influencia en los destinos del mundo, y quién sabe si dentro de muchas centurias no sea quien disponga de ellos

COMUNICADOS

PREGUNTAMOS

¿Qué motivo habrá para que el señor Inspector don Luis Loría quiera clausurar esta escuela? ¿será que se le ha herido su susceptibilidad con las súplicas que la Junta le hizo?

El II Grado de la escuela de niñas de Puntarenas probará la verdad. Traslado al señor Presidente de la Junta de ese lugar y á la Directora.

Nosotros vivimos en el campo, pero no convenimos en que el monte nos cubra, no transigimos con esos mareos de las que vienen de las alturas. ¿Por qué hacen alarde ciertos jefes de que ellos pueden hacer y deshacer á su antojo? Eso es bueno para el que no entiende. Pero el que conoce el camino, no se la traga. Pongámonos de acuerdo y todo habrá terminado.

Un miembro de la Junta

Chomes, Stbre. 27 de 1903.

EN LA FARMACIA UNIVERSAL se vende *Tabletas afrodisiacas* para la impotencia.

Bastante hay con la Comandancia de Plaza y de Policía, por más que la primera nos parezca un puesto de lujo y por lo tanto innecesario. En este puerto no hay tropa que comandar, y para lo poco que hay que hacer, que no es otra cosa que firmar listas de servicio, puede recargarse el puesto al Gobernador ó al Capitán de Puerto.

QUÉ.—El Noticiero, con motivo de un suelto «maliciosillo» de La Prensa Libre respecto á la renuncia del Dr. Flores, Ministro de Gobernación y Carteras anexas, dice:

«La Prensa cree que la separación del Dr. Flores obedece á disidencias ocurridas en el seno del Gabinete con motivo de las próximas elecciones de Diputados. No hay tal.»

No sabíamos que con ese motivo hubieran disidencias en el Gabinete. Sírvase explicarse el colega.

LA EMPRESA DIDIER dará hoy, en el Casino, la última función de Cinematógrafo.

INDUDABLEMENTE, en el taller de Melico Robledo se hace calzado elegante y barato.

REOS.—Los de San Lucas se muestran satisfechos con el actual Comandante y Ecónomo interinos.

EN LA FARMACIA UNIVERSAL se vende *Cloretona*, nuevo hipnótico antiséptico.

DEL PRINCIPIO AL FIN.—Las siguientes son palabras suscritas por el Dr. Isidro Urtech, facultativo de Rivas:

«Desde que comencé á ejercer mi profesión he usado constantemente la «Emulsión de Scott», obteniendo siempre los mejores resultados, con especialidad en los niños.

Me complace en reconocerla como un restaurativo admirable.»

FERROCARRIL.—Desde antes de ayer el tren cambió de itinerario: sale de este puerto para Esparta á las 4 p. m. En consecuencia, se ha dispuesto que la correspondencia

para el interior se despache á las 3 y 1/2 p. m.

¡PERO qué variedad tan grande en tamaños, estilos, clases y colores de zapatos tiene la Tienda de Calzado de doña Juana de Huete!! Y todo tan bueno y tan barato!!

arrendado al señor Nicolás Lizano Casares la casa de mi propiedad que á su cargo tenía la señora Elena v. de Sampelayo.

Lo pongo en conocimiento de ella y de los inquilinos, para que dentro del término de ley se sirvan desocupar dicha casa ó se entiendan con el señor Lizano.

Puntarenas, octubre 9 de 1903.
Roberto Jiménez Castro

AVISO

Con fecha 4 del corriente he a

HAN LLEGADO LAS

CONSERVAS frescas: Frutas de varias clases, Bacalao á la vizcaina, Chorizos, Pimientos, Petit-pois con jamón, Alcachofas, Caracoles, Camarones, Lenguas, Hígados, Sardinias Rodel, Champignon, Carne en lonjas, Alcaparras, Pate truffé, etc. etc.

Hotel Internacional

VINOS TINTOS por caja y por botella: de California, Saint Estephe, Haut Brion, Saint Julian, Marqués del Riocal, Rioja Medoc, en medias y grandes, etc.

VINOS BLANCOS: Graves, Rioja, Sauternes, Chateau Ballana.

CCAMPAGNE: Montebello y Cliquot. AVENAS: Oacao, Pepermin, de Moyaux, de Moca, Chaetreusse, Curacao. JALEAS, Galletas chicas y grandes, Quesos, Salchichones, Puros brevas, Tropicales, Cigarrillos, todo á precios inferiores á los de plaza.

El famoso Cognac P. FRAPIN & Ca.

Importado únicamente por ALBERTO FAIT & C^o Hay que probarlo para convencerse de su superioridad á las demás clases. Pedirlo de preferencia en las Cantinas Hoteles. Punts., 22 de setiembre de 1902.

SEÑORES ALBERTO FAIT & C^o PRESENTE.

Muy señores míos: Habiéndome ustedes pedido el resultado del análisis del cognac «P. FRAPIN & C^o», representados por su acreditada casa, hago constar, que después de un minucioso análisis resultó ser de 38,8 de fuerza alcohólica, circunstancia que, agregada al buen aroma de dicho licor, lo hace un COGNAC muy agradable y de ningún daño para los consumidores.

ZACARIAS GUERRERO A. Jefe del Laboratorio Químico Comercial

LA BARRANCA

GRAN FABRICA DE JABONES DE TEODORO ROIZ

Jabón: negro barcino amarillo y blanco de Marsella Se vende en todas partes.

Imprenta de El Pacifico



EL NIÑO LUIS MESTRE, hijo de Don Bernardo Mestre, que reside en la Calle del Hospital No. 6, Habana, Cuba. Tiene diez años de edad. En sus primeros años parecía un niño saludable, pero luego empezó á enfermarse. Ni cuidados, ni alimentos, ni medicinas le hacian bien. Se le daba hoy una medicina y por un día ó dos se creía que estaba mejorando, pero el desengaño no se hacia esperar. Volvían otra vez los ataques y el niño se habia convertido en un esqueleto. Dos pomos de la **Emulsión de Scott** verdadera (que cura esos males de raíz) bastaron para efectuar el cambio que se nota por el retrato.



Exíjase la verdadera Emulsión de Scott que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas y rechácese las imitaciones. Los consumidores deben poner especial cuidado y observar que el nombre Scott y Bowne y el triángulo con las palabras *Perfect, Permanent, Palatable* aparezca en cada frasco. Téngase cuidado también con las preparaciones que han adoptado nombres similares, esto es que á primera vista pueden confundirse con el de la legítima Emulsión de Scott.

De venta en las Farmacias y Droguerías.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.